

## La Constancia

## Bilbao

11,30 n.

## MEDIDAS PLAUSIBLES

El gobernador civil señor López García ha tomado hoy ciertas determinaciones que han sido muy aplaudidas por la opinión.

Los cines y teatros hace tiempo que vienen especulándose el trabajo de artistas, muchas veces menores de edad.

Hoy el gobernador civil ha prohibido el debut en el cinematógrafo de Vega, de una cantante llamada la Corralito.

El señor López García ha fundado su prohibición en que dicha artista es menor de edad.

También ha prohibido el gobernador que trabaje otro artista que debutó los días pasados.

## FUNCION BENEFICA

Con gran brillantez ha tenido lugar en el teatro de los Campos, la matinée organizada por los estudiantes en beneficio de su asociación.

## EN EL JUZGADO

Cuando resultó elegido alcalde el señor Moyua, recibió una carta de un elector del distrito de Santiago, protestando de que lo hicieran alcalde al señor Moyua y al mismo tiempo haciendo constar especies injuriosas para el alcalde.

El señor Moyua remitió la carta al juzgado y hoy ha sido llamado a declarar el alcalde.

Según se me ha dicho el señor Moyua no se ha mostrado parte en la causa, reservándose el derecho de hacerlo más adelante.

## Barcelona

11,15 n.

## LOS CONFLICTOS

## OBREROS

Las huelgas planteadas en Barcelona siguen mejorando y todo hace suponer que muy pronto quedarán solucionados estos conflictos.

Esta mañana estuvieron en el despacho del gobernador comisiones de patronos y obreros carreteros.

El gobernador les dió varias fórmulas para solucionar la huelga.

Es muy posible que pronto quede zanjada esta cuestión.

Mañana se celebrará una Asamblea en la Casa del Pueblo a la que asistirán todos los obreros declarados en huelga.

Los obreros metalúrgicos se han acercado hoy al gobierno civil manifestando que estaban dispuestos a llegar a un arreglo con los patronos solucionando así las diferencias que existen entre unos y otros.

En vista de estas manifestaciones el gobernador ha convocado a una reunión a los patronos.

Créese que en esta reunión se buscará una fórmula que armonicen los intereses del capital y el trabajo.

## EN LAS RAMBLAS

Se tomaron anoche muchas precauciones creyéndose que se reproducían los sucesos de estos días entre carlistas y radicales.

Afortunadamente no ocurrió nada de esto, resultando inútiles las precauciones adoptadas.

## LOS ESTUDIANTES

Los estudiantes de la Facultad de Medicina no han hecho

causa común con sus compañeros de Madrid, como se temía.

En la Facultad reina tranquilidad.

Se ha elogiado la sensatez de los escolares.

## BANQUETE

Los regionalistas celebraron anoche el ansiado banquete en honor del escultor Limona, autor de la estatua elevada al doctor Robert frente a la Universidad.

El banquete se celebró en el palacio de Bellas Artes.

Asistió Cambó. No hubo brindis.

## AUN NO

Sigue dando juego el asunto de la alcaldía.

El marqués de Mariano no se ha posesionado todavía del cargo.

Dice que lo hará en la próxima semana después que se haya solucionado el asunto de la traidora de aguas que ha excitado los ánimos.

## ESPERANDO

A CALBETÓN  
Mañana es esperado en Reus el ministro de Fomento señor Calbetón.

El ministro asistirá al solemne acto de la inauguración de la escuela enológica.

Se propone también el señor Calbetón girar una visita al pantano de Rucaña.

Se nota mucha animación para la quinta semana social.

Han comenzado a llegar Prelados con dicho objeto.

La banda municipal tomará parte en los festejos que se celebren.

## Extranjero

París 11,15 n.

## PRÓXIMO CONSISTORIO

Se ha recibido un telegrama de Roma diciendo que en el mes de Mayo próximo tendrá lugar un importante consistorio.

## EL MIEDO...

Noticias del Brasil dicen que su presidente aterrado por el cariz de los sucesos, ha dicho se den toda clase de satisfacciones a los amotinados.

## EL DIVORCIO

Canalejas ha hecho algunas declaraciones relacionadas con los asuntos que piensa tratar en la próxima legislatura, figurando entre ellos el establecimiento del divorcio.

## Ultima hora

Madrid, 2,30 m.

## MODIFICACION

## MINISTERIAL

Según ha manifestado un amigo íntimo del señor Moret, Canalejas desea hacer una modificación de personal en el gabinete.

La noticia tiene visos de certeza a juzgar por las atenciones de que viene siendo objeto estos días el señor Urzáiz, el cual entrará a ocupar la cartera de Hacienda.

## CAMBIO DE TÁCTICA

Los diputados integristas y carlistas han variado de táctica en cuanto a la obstrucción.

Ya no pedirán votaciones nominales, limitándose a defender cuatro enmiendas presentadas.

Es posible que la votación de ley del Caudillo quede aplazada hasta mediados de Diciembre.

## NO CEDE

El ministro señor Cobián se ha negado a rebajar el seis por

ciento al impuesto del trece por ciento creado sobre utilidades y sociedades eléctricas.

## SESION SECRETA

Algunos diputados de la mayoría, se proponen reproducir en sesión secreta el lunes próximo, el incidente de Llorens al tratar de los abusos cometidos en la franquicia postal.

Un diputado militar le exigirá explicaciones.

## AUN NO

Por ahora no parecen confirmarse los rumores propalados acerca de una crisis ministerial.

Esta será un hecho cuando termine la discusión de los presupuestos.

En la reorganización del gabinete se dará mayor representación a los elementos moretistas y menor a los monteristas.

Algunos temen que la entrada en el gobierno de personajes de más significación que los actuales ministros, podrá ser causa de dificultades en existencia del partido, sucediendo tal vez lo que le ocurrió a Sagasta, por hacer esto mismo; que no pudo aunar pareceres, y se vió precisado a dejar el poder.

## SESION BORRASCOSA

La celebrada por el Ayuntamiento de Badajoz ha dado lugar a un formidable escándalo, cuando los concejales conservadores presentaron una proposición pidiendo se telegrafiera a Canalejas desmintiendo las afirmaciones hechas por Soriano en el Congreso, respecto a desunión entre el pueblo y el ejército.

Opusieron los republicanos y surgió el escándalo.

Al salir de la sesión los concejales conservadores fueron silbados en la calle.

## NOTICIAS

## El tiempo y el puerto

El señor Orcolaga envió ayer el siguiente despacho.

Barómetro, 766,9; Termómetro, 8,7; Piuvímetro 14; cielo nuboso; brisa del O. S. O.; mar gruesa. Hasta buen tiempo.

Y a las dos de la tarde envió esta otra predicción. Viene una nueva brasa del N. O.

Después de pasado el temporal de noche, salieron a la mar los vapores de la rastilla así como los vapores pequeños, regresando algunos de estos enseguida con buenas pescas de anchas y por la tarde todos repuestos.

Se vendieron en la pescadería 1.480 kilos de merluza de 1,30 a 1,50; pescadilla 1.140 de 0,80 a 1; besugo 230, de 1,50 a 1,80; lenguados 47, de 3 a 3,50; lubinas 24, de 2,50 a 3; corcines 41, de 1,20 a 1,50; anguila 68, de 2,65 a 3,20; almejas 40, de 2,50 a 3 y langostinos 3, de 2,50 a 3,65.

Como detalle curioso diremos que la última semana fueron cobradas, en ese número poco más o menos, por los vapores de Aristieta 2.320 merluzas; por los de Mercader 7.400 y por los de Ziaza 3.240.

Hasta la fecha se dedican a la pesca del besugo, los vapores, han hecho dos salidas y han traído 15 arrobas.

Un vaporito de Ondarroa viene estos días a descargar a nuestro puerto con besugo procedente de varias embarcaciones que adquiere en las cofradías y hasta la fecha lleva traídas 200 arrobas.

El movimiento mercante fué escaso solamente se registró la entrada del vapor «García núm. 2» y salió no hubo ninguna.

Y ya que del puerto hablamos podemos anunciar que muy en breve serán colocados seis arcos voláticos, que vendrán bien, por que ahora que va a dar comienzo la campaña besuguera, la mayor parte del trabajo que realizan nuestros pescadores suele hacerse de noche y justo es siquiera que tengan la luz necesaria.

## San Vicente

La Congregación de Hijas de

mañana se celebrarán en la parroquia de San Vicente los funerales en sufragio del alma de la señora doña Amalia Herrero viuda de Eusebio Tornero y acto continuo la conducción del cadáver al cementerio.

—Ha regresado de Madrid, a donde fué para recoger el premio

## POR TELÉGRAFO Y TELÉFONO

## Madrid

1,30 m.

## CANALEJAS INTERVIENE

El presidente del Consejo de ministros señor Canalejas conferenció ayer mañana con el decano de la Facultad de Medicina doctor Calleja acerca del conflicto escolar promovido a consecuencia de los sucesos desarrollados anteayer en el teatro de Noveadas.

El señor Calleja expuso al presidente del Consejo el estado que mantiene esta cuestión y que abriga la esperanza de que ha de quedar solucionado en breve.

Añadió que los escolares habían sido arrastrados por los obreros, los cuales les aconsejaron la algarada.

Terminó el decano manifestando que se proponía visitar al ministro de la Gobernación con una comisión de estudiantes de la facultad de Medicina para tratar de este asunto.

## UNA INTERVIU

El periódico madrileño «A B C» publica una intervención de uno de sus redactores han celebrado con el jefe superior de policía dimisionario el señor Méndez Alanís.

Este ha manifestado al periodista que ha presentado su dimisión por creer que ese era su deber.

Antes de dejar en la calle sin pan a padres de familia que sólo hicieron ajustarse a las órdenes que de mí habían recibido, prefiero marcharme yo—dijo Alanís—presentando mi dimisión y evitando también conflictos que podían originar la caída de algún ministro.

Toda la prensa se ocupa del conflicto escolar, dedicándole espacioso lugar en sus planas.

«El Imparcial» y otros periódicos radicales abogan por la supresión de la Jefatura superior de Policía y piden la creación de una Prefectura.

Por ese camino parece que va el asunto.

Suena el nombre del señor Torres para ocupar dicho cargo interinamente.

## EN EL PALACIO

## DE LA INFANTA

El señor Canalejas se dirigió desde su despacho de la presidencia al Palacio de la infanta Isabel con quien conferenció una hora.

A la salida fué interrogado por los periodistas acerca de lo tratado en dicha entrevista manifestando el presidente que se habían ocupado del último Congreso de la trata de blancas celebrado en Madrid, el cual habrá sido uno de los más importantes de cuantos han tenido lugar.

Añadió que la infanta había recibido muchas felicitaciones del extranjero por la parte activa que tuvo en dicho Congreso.

También dijo el presidente que varias señoritas españolas habían ido al extranjero con objeto de estudiar esta cuestión y